

# シラチャ日本人学校の概要について

シラチャ日本人学校 平成 21 年度派遣  
岡山市立西大寺中学校 岡 浩史

シラチャ日本人学校は、平成 21 年 4 月に開校しました。私は開校と同時に派遣された教員の一人です。現在 3 年目となります。小規模校ということで、児童生徒のために学習指導や生活指導など、一人ひとりにあったきめ細やかな指導ができます。また小中併設ということで、小学 1 年生から中学 3 年生が共に学んでおり、和気あいあいとしており、互いに仲良く学校生活を送ることができています。休み時間や行事のときには、お互いに力を合挽、せ助け合いながら活動することができています。一方、学校の立ち上げという大切な時期であり、この 3 年間は学校の基盤となるシステム作りに尽力してきました。

タイのシラチャといっても、ピンとこない方もいらっしゃるのでは？と思い、シラチャの街の様子とシラチャ日本人学校の概要を少し紹介します。

## 1. シラチャについて

- ・バンコクからおよそ 100 km、自動車で 1~2 時間程度
- ・バンコク国際空港（スワンフーム空港）からおよそ 80 km
- ・隣町にはタイ最大の貿易港である「レムチャバン港」がある。
- ・パタヤまではおよそ 25 km、自動車で 30~40 分程度
- ・**夕方になると象の散歩が見られる！**
- ・毎日どこかで大きなタラート（夜店）が出ており、比較的安い値段で肉、魚、野菜、服などが手に入る。



中心地は小さな町である。タイランド湾に面しており、チョンブリーとパタヤの中程にある。1990 年以前は漁村だったので建物・人口も少なかったが、1990 年代以降、周辺工業地帯に日本企業が進出し、日本人居住街となり世界でも有数の日本人街として成長している。

## 2. シラチャの日本人居住者数とシラチャ日本人学校の児童生徒数の推移について

現在 3,000 人~4,000 人の日本人が居住しているといわれ、多くが周辺工業団地に勤務するためにシラチャに滞在している。市内には、日本人会、日本人学校、幼稚園などもある。2009 年 4 月、日本人学校開校にともない、今後も家族での日本人駐在員が増えることが予想される。

2009 年の開校時の児童生徒は 92 名（小学部 84 名、中学部 8 名）

2010 年度は 136 名（小学部 119 名、中学部 17 名）

今年度 4 月は、190 名（小学部 161 名、中学部 29 名）

上記のように、開校時から比べて児童生徒数は 2 倍になっており、今後も増加が予想される。

## 3. シラチャ日本人学校 2011 年度教員数

文科派遣教員 …… 校長、教頭代理、教諭 7 名

専任教員 …… 7 名

## 4. シラチャ日本人学校の特徴

### ○校訓

- 広い心で    ㊦ 明るく
- ㊧ なかよく
- ㊨ たくましく



### ○教育目標

1. 日本国民として必要な基本的素養を育み、また国際社会に生きる者としての基本的素養を育む。
2. 変化の激しい社会に対応し、生涯に渡って学習し続けるために必要な、基礎的・基本的な学力を確実に身につけさせる。
3. 知・徳・体・情・意、それぞれが上質でかつそれらのバランスがとれた人間を育成する。

### ○経営方針

- ・学校経営方針の具現化のために、教職員が心をひとつにして取り組む。
- ・小学部、中学部を併せ持つ小規模校としての優位性を生かす。
- ・日本の文部科学省が定める「学習指導要領」に準じて教育課程を編成する。

### ○土曜登校日について

小学部1～5年生、中学部1・2年生は月に1回、小学部6年生と中学部3年生は月2回の土曜登校日を設定し、授業時間を十分に確保するように努めている。

### ○小中併設を生かした指導

- ・小1～中3までのすべての学年で、図工・美術と音楽の専科教員を配置している。
- ・小学部3年生から教科担任制による授業を導入している。
- ・教員一人一人が、すべての児童生徒にきめ細やかな指導を目指している。

最後に・・・

日々の校務も大変ですが、私生活では平成21年8月に、シラチャで長男が生まれました。8月で2歳となります。日々子育てにも頑張っています。

シラチャ日本人学校  
教務主任・中学部長  
岡 浩史